



Ambassade de la République Tchèque  
à Rabat

## (1) Projet local de l'association marocaine Joussour des Arts et de la Créativité au Maroc

Le petit projet local mis en œuvre par l'association marocaine "Joussour des Arts et de la Créativité" appelé "Espace Récréatif Culturel et Littéraire" a débuté lors de la signature du contrat le 3 mars 2023 à hauteur de 20 000 € jusqu'à la remise de la donation le 4 novembre 2023 et la visite du futur lieu de la donation dans la Forteresse de la Kasbah de Tétouan le 8 novembre 2023.



**CZECH REPUBLIC**  
DEVELOPMENT COOPERATION

# 4 PROJETS D'AIDE AU DÉVELOPPEMENT EN 2023



L'objectif du projet est d'offrir un accès à l'information et un suivi éducatif aux femmes et aux jeunes marocains en situation difficile qui, pour diverses raisons, ne peuvent pas recevoir d'éducation à Tétouan et dans ses environs. Grâce à l'équipement informatique et audiovisuel acheté avec des fonds d'aide au développement tchèques, ils ont l'occasion unique de trouver un endroit calme pour compléter leurs connaissances manquantes sous la direction d'une équipe d'experts. Pour les femmes du nord du Maroc en particulier, ce lieu leur permet de trouver la motivation nécessaire pour gagner leur vie légalement, ce qui est souvent remplacé par des activités relevant de l'économie informelle.





## (2) Collaboration avec l'association marocaine 100% Mamans à Tanger

L'Ambassade de la République tchèque au Royaume du Maroc et l'association marocaine 100% Mamans ont signé un accord d'aide au développement à hauteur de 20 000 € en mars 2023. Cet accord vise à soutenir l'insertion professionnelle des femmes au Maroc, en particulier des mères célibataires et des femmes en situation de précarité. Dans ce cadre, l'Ambassade de la République tchèque au Royaume du Maroc a fourni un soutien financier et technique à l'association 100% Mamans. Ce soutien permettra à l'association d'effectuer des rénovations et améliorations importantes dans leurs locaux, mettre en place des programmes de formation et d'accompagnement pour les femmes qui souhaitent reprendre une activité professionnelle.

Des achats ponctuels de matériel informatique et audiovisuel sous forme d'ordinateurs portables, d'imprimantes, de photocopieuses, d'un vidéoprojecteur, d'un écran de projection, d'une télévision et de logiciels ont été effectués grâce à l'aide au développement tchèque. Les femmes et les adolescents des quartiers défavorisés de la capitale ont accès à l'espace temporaire du centre culturel et littéraire de l'association et utiliseront l'équipement temporairement à Rabat.

En 2024, l'équipement sera déplacé vers un nouvel espace dans la forteresse historique de la Kasbah de Tétouan, qui fait l'objet d'une rénovation sensible depuis 2019 par l'administration de la région de Tétouan, le Ministère marocain de l'Intérieur, le Fonds Hassan II pour le développement économique et social et l'Agence pour la promotion et le développement du Nord marocain.

Grâce à l'aide tchèque, l'association a pu accueillir et accompagnées en 2023, 215 femmes en situation précaire dont 67 migrantes venant du Sénégal, Congo, Guinée et d'autres pays d'Afrique subsaharienne.

L'accord de collaboration entre l'Ambassade de la République tchèque au Royaume du Maroc et l'association 100% Mamans est une initiative importante qui permettra à de nombreuses femmes de reprendre une activité professionnelle et de gagner leur vie de manière indépendante.



### (3) Collaboration avec Caritas Rabat pour un projet d'aide humanitaire après le séisme



Dans le cadre de l'aide humanitaire post-séisme fournis par le gouvernement tchèque, L'Ambassade s'est associée avec Caritas Rabat autour d'un projet à hauteur de 205 000 € pour la reconstruction de plusieurs villages dans la commune de Amizmiz. Grâce à l'aide fournis par le Ministère de l'intérieur du Maroc, ce projet vise à apporter notamment une sécurité durant le froid pour les 600 habitants, victimes du séisme dans la commune.

### (4) Distribution de flocons d'avoine dans les régions touchées par le séisme

L'Ambassade de la République tchèque au Royaume du Maroc, en collaboration avec la société tchèque EMCO et la représentation de l'agence Czechtrade Rabat, a généreusement offert 650 kilos de flocons d'avoine à des associations marocaines pour aider à régler les conséquences dévastatrices du séisme.



# 2021 - 2022

## Livraisons gratuites d'incubateurs et de lits d'hôpital tchèque à Marrakech

Le gouvernement de la République tchèque a fait un don généreux en offrant gracieusement des incubateurs médicaux TSE MEDICAL et des lits LINET au CHU Mohammed VI de Marrakech. Ce geste de solidarité vise à renforcer les capacités médicales de l'hôpital, améliorer les soins intensifs prodigués aux nourrissons, et contribuer à la santé des bébés prématurés ou malades. Ce don a été effectuée en présence du Vice-Ministre de la santé tchèque et le Vice-Président de la Commission parlementaire sur la santé de la Chambre des représentants du Parlement de la République tchèque.



# 2019

## Projet MEDEVAC



Une délégation de professionnels de la santé tchèque a effectué plusieurs visites dans les hôpitaux marocains en 2019, le premier jour a été consacré à la visite de l'hôpital CHU Ibn Sina à Rabat où les médecins ont été accueillis par le directeur de l'hôpital et ils ont eu la possibilité de se familiariser avec le fonctionnement de l'hôpital, les stratégies préparées et de discuter des investissements à l'avenir.